

Hombres y mujeres con y para los demás



Queridos antiguos alumnos:

El P. Pedro Arrupe, general de la Compañía de Jesús del año 1965 a 1983, definió a los antiguos alumnos de nuestros colegios y universidades como "hombres y mujeres para los demás". El P. Kolvebach, su sucesor, agregó que eran no sólo para los demás, sino también con los demás. De donde quedó la máxima que es el título de esta carta. Una máxima que es todo un programa de vida.

Ustedes han transitado varios años en nuestra universidad jesuita. Aquí –con aciertos y errores- se ha intentado enseñarles no sólo contenidos sino también un modo de ser humano en este mundo de rasgos marcadamente inhumanos; un mundo herido por una cultura de vida individualista que –como dice un autor francés- tiene sus propios mandamiento, tal como: *"Te dejarás conducir por el egoísmo y entrarás amablemente en el rebaño de los consumidores. Utilizarás a los otros como medio para lograr tus fines. Podrás venerar a todos los ídolos que elijas, siempre y cuando adores al dios supremo, el Mercado. Liberarás tus pulsiones y buscarás el goce ilimitado..."*¹

Estos "mandamientos" imponen un modo de vida que está muy lejos de ser con y para los demás. Sin embargo la misión sigue siendo esa: vivir la profesión y la vida como un regalo para otros, como un servicio realizado por amor, en el que haciendo lo que a uno le gusta ayuda a construir un mundo más justo y solidario.

Y esto no se hace solo, sino que se hace compartiendo con otros. Tal vez uno de los desafíos más grandes para nosotros argentinos, no sea tanto ser buenos, sino ser buenos junto con otros, es decir emprender proyectos comunes, renunciando a protagonismos y mezquindades. Hacer una patria más justa es tarea de muchos, no de personas aisladas. Son necesarias personas que piensen no sólo para los demás sino con los demás.

Ser con y para los demás es parte de la impronta de ser ex alumnos de una universidad jesuita. En eso hemos querido distinguirnos desde a fundación de esta Universidad, en esto trabajamos hoy, desde nuestras aulas, nuestras experiencias de aprendizaje-servicio, nuestros programas de investigación orientados a buscar respuestas y soluciones a problemas sociales acuciantes, desde el intento de involucrarnos como universitarios en la participación en la elaboración de políticas y opinión pública.

Dicen que el examen último de la vida, ese que se nos toma al caer la jornada, se nos preguntará sobre el amor; es decir si hemos vivido para los demás y con los demás. Sirviendo y compartiendo. Ojalá que al responder, cada uno pueda encontrar que la Universidad les enseñó algunas de las bolillas más importantes de esta materia fundamental.

Con afecto.

P. Lic. Rafael Velasco sj
Rector - UCC

¹ Dany – Robert Dufour; Le Divin Marché. La révolution culturelle libérale, Paris, Denoël, 2007.